
 

３学年通信       

岩手県立盛岡第三高等学校  

令和７年１月１５日(水)発行  

                                三高マスコット「トナンくん」 

学年長からひと言 

 新年あけましておめでとうございます！今年もよろしくお願いします！ 

 鵬６０回生のみなさん、毎日ワクワクしていますか？そして三高生として日々、自分を高めてい

ますか？さぁ、いよいよです！残された時間を有効に使って、持っている力を出し切れるよう頑張

りましょう！ Plus Ultra！ 

今回は１０月２８日～１１月１５日の学級日誌を紹介するよ。 

 

１０月２８日（月）  

昨日は衆議院選挙があり、友達ともその話題になりました。盛岡地区では開票率０％で当選確実

が出たと聞き驚きました。『数学Ｂ』の統計的な推測が関係しているのでしょうか。【知力・学力】

初選挙に若い世代として参加することができて良かったです。若い世代の投票率の低さを改善する

ために必要なことは何だと思いますか？１組 

 

友人が先週末に最初の入試を終えたと言っていた。面接での様子を聞き、恐ろしくなった。これ

が最初で最後の入試であったことを願いたい。今週末に入試がある人もいれば、もっと早くから受

験していた人もいる。とうとう受験が動き出しているなという実感がして、自分も頑張ろうと思っ

た。７組 

 

１０月２９日（火） 

 文語体で舞姫が書かれているので、古文の知識も使って訳しながら心情を読み取るのがハード

で、今日は難航しました。エリスの豊太郎に対する重い気持ちにびっくりして、私たちの班では、

“おぉ．．．”となりました。後藤先生の豊太郎に対する批判の言葉が止まりません。１組 

 

 昨日よりも人が沢山いて良かったです。最近はとても天気が良くて、気分も素晴らしく良いので

すが、その分寒いです。感想もしてますし、皆元気に頑張ってほしいです。寒いと言えば、上着が

みんな可愛くていいなという気持ちです。ここのところ前髪の静電気が凄く気に障ります。３組 

 

１０月３０日（水） 

 今日は『地理』で南アメリカについて学んだ。食後で眠くなっている人もいたが、金子先生の響

く大きな声で目が覚めた人も多いと思う。受験前で睡眠時間を削る人が多いと思うが、模試がある

ので体調管理を徹底していきたい。４組 

 

世間はハロウィンムードらしく、朝のニュースでもハロウィンの話題をやっていた。来年はハロ

ウィンを目一杯楽しめるよう、今年は勉強を頑張りたい。時間割変更が反映されておらず、３時間

目に引き続き４時間目も『体育』かもとテンションが上がったが、そんなこともなく残念だった。

毎年この時期になると、あまりの寒さに絶望するが、まだ秋なので耐えたい。５組 

 

 

 

 

 

 

 

１０月３１日（木）  

今日は世間ではハロウィンらしいが、盛岡三高は１、２年生は模試だし、３年生は受験生なので

全くそういう兆候は見えない。昨日に引き続き『コミュニケーション英語』が２時間あって、喜ん

でいる人もいれば、そうでない人もいる。ちなみに僕は喜んでいる！２組 

 学年長コメント 朝のＳＨＲで仮装していたクラスがありましたよ！先生方の仮装計画は残念 

ながら今年も実行されませんでしたね。。。 

 

５組にハロウィンがやってきました。朝は教卓にお菓子が置いて 

あったり、昼休みには白い馬と茶色い馬と可愛いシナモンロールが 

パレードしたりしていました。受験モードで疲れ切っている私たち 

に元気を与えてくれてありがとうございました。５組 

 

１１月１日（金）  

『政治経済』では日本経済について学びました。先生が「これはわかるよね？」と前置きをする

たびに、みんなわかるのかと不安になります。私は年に弱いので、「１９７３年に～？」と聞かれ

ると詰みます。。。全部語呂合わせでいくわけにもいかないので何とかして頑張りたいです。明日は

進研マーク模試。十分に力を発揮できるように頑張っていきたい。１組 

 

今日は金曜日なのですが、明日明後日が模試なので週末という感じがしないです。各々がしっか

り目標をもって、残り少ない模試に向かえるといいなと思います。また、明日は東北大学のＡＯⅡ

の試験日です。受験してくる人たちがベストを尽くせることを願います！６組 

 

１１月２日（土）～３日（日）【進研マーク模試】  

 

１１月５日（火）  

 尾形先生が後藤先生に「虚学って和歌なんですね」みたいなことを言って悲しませたらしいで

す。。。言葉って難しいなと思いました。先生方も結構おしゃべりをすることを知って安心しました。

中学校の先生が「教師に友情など必要ない」と言っていたのが悲しかったので、三高の先生は仲が

良さそうで良かったです。これからも仲良くしてくれると嬉しいです。【友愛】２組 

 

『政治経済』で習った“行動経済学”には「損失回避」がありますが、今回のアメリカ大統領選

挙にはこれに似ている点があるように思います。ニュースによると「どっちの候補者になってほし

いか」ではなく、「どっちの候補者になってほしくないか」で選ぶ有権者も多いようです。【知力・

学力】結果はどうなるでしょうか。。。どちらの候補者が当選するか楽しみです。３組 

 

１１月６日（水）【共通テスト確認はがき到着】  

 最近特に朝の寒暖差が大きく、体調も不安定になりやすので気を付けていきたいです。『コミュ

ニケーション英語』のＡＩエッセイライティングの時間に鈴木先生が「え？チオビタドリンク？」

と聞き返していました。笑いをこらえるのに必死でした。何と聞き間違えたのか非常に気になりま

す。４組 

今回は各クラスの学級日誌特集だよ！ 
 卒業式まであと１０６日（１１／１５現在） 



皆咳をしています。大丈夫でしょうか。東北大ＡＯⅡが終わってからな気もしますが。。。 

ところで“学級日誌の記入例”には、のび太の反省が書かれてあります。ドラえもんの設定 

に倣っているとすると、ドラえもんがいなくなったのは６年生に進級するときですかね？７組 

 学級日誌の記入例 

 

 ４月７日火曜日 

 いよいよ３年生になりました。ドラえもんが帰ってから６年です。このままではいけないと一念

発起し、毎日５時に起きて勉強することにしました。秘密道具があればと思うときがあります。で

も、僕だけの力で勉強しないと、ドラえもんが安心して未来で暮らせないと気づきました。ドラえ

もん、僕、高校３年生になったよ。僕、一人でも頑張るよ！見ていてね！ 

 

 

１１月７日（木） 

 昨晩就寝時我着今季初長袖。今朝今季最上級寒冷。我安容易出布団乎。今日高校最終考査一週間

前。各々勉学励可。我願皆好成績。５組 

 

最近みんなの勉強に対する姿勢が変わってきているように感じます。『化学』の金子先生も「６

組が最近変わってきている」とおっしゃっていて嬉しかったです。【自己肯定力】これからも前向

きに頑張っていきたい。６組 

 

１１月８日（金） 

 今日は暖房の試運転がありました。職員室側の窓から見えるイチョウがとても綺麗な季節です

が、家でも羽毛布団を出して寝ている私にとっては誘惑との戦いです。クラスでは眠気を覚ますた

めに換気をしているのでとても寒いです。昨日の“舞姫”の授業で、雪の中を８時間かけて家に帰

っていた主人公を思い出しました。１組 

 

朝、岩手山を見ると美しい雪化粧が見られました。生粋の岩手県民の私としては、この景色を見

てやっと冬の始まりを感じます。冬という字が入る慣用句に「冬の時代」というものがありますね。

意味を調べると「ある活動や人気などの低調が続く時期」と書かれていました。これから季節は冬

ですが、私たちの受験生ライフは冬の時代になりませんように。。。３組 

 学年長コメント 春や夏に比べて、秋や冬はネガティブなイメージがあるのは何ででしょう？ 

 

１１月１１日（月） 

 昨日のニュースに“国民民主党の玉木代表”が出ていて、政策や演説の様子を見たのですが、所

得税減税を行い、税収減に伴う財源確保も行うという一見非の打ちどころがない政策を発表して

いました。アナウンサーの人や取材された人があまりに持ち上げるので、逆に私はこの政策が実現

できるなら既に実行されているのでは？と批判したくなりました。【批判思考力】１組 

 

今日は『化学』で実験をしました。その時に使用した新聞紙にクロスワードパズルが載っていま

した。「お」から始まる３文字の「清純そうな少女」を表す言葉が分からなくて、班のみんなと悩

みました。正解は書いていなかったので分かりませんが、おそらく「おとめ」？？４組 

 

１１月１２日（火） 

共通テスト６７日前です。ドキドキが止まりません。正直、みんなの志望校判定が気になります。

Ａ判定が多く安定している人が多いのか、Ｅ判定ばかりでどうしようとあたふたしている人が多い

のか凄く気になります。自分のことだけ考えれば良いとは分かっていますが、自分だけが崖っぷち

ではないのかと日々不安になります。３組 

今日は『体育』で実技テストがあった。バドミントンの人は、ラケットでシャトルを拾うやつと、

サーブを籠に入れるというテストを行った。僕はラケットでシャトルが上手く拾えず、できる人が

凄いと思った。明後日から高校生活最後の考査が始まるので頑張ろうと思う。７組 

 

１１月１３日（水） 

 今日の『体育』で、第一選択種目が終わりました。噂によると、『体育』が週２回から１回に減

るのを瀨川先生が食い止めようとしていると聞きました。このクラスは皆『体育』が好きなので有

り難いです。次の種目はサッカーをしたいのですが、人が集まらずに困っています。４組 

 

今日の『体育』で今まで続けてきた選択種目が終了した。僕はバレーに取り組んできたが、３段

攻撃すら出来なかった最初の頃と比べると、格段に上手になったと感じた。勉強もそうだけど、前

と比べて出来るようになったと実感することが楽しさにつながったので、これからも人と比べる

より過去の自分と比べようと思った。【自己肯定力】６組 

 

１１月１４日（木）【学年末考査１日目】  

 〈文系〉①コミュニケーション英語 ②日本史／世界史 

 〈理系〉①コミュニケーション英語 ②地理 ③化学  

 

 『日本史』のテストで「日本はポツダム宣言を黙殺した」というのを間違えて「黙認した」と書

いてしまいました。全然意味が違うのに気づかなかったので、受験の時にもやりそうでとても怖く

なりました。高校最後のテストなので全身全霊をかけて頑張りたいです。１組 

 

 学年末考査 1 日目でした。前回の考査では『化学』で自己最低点を取ってしまったので、今回

は特に『化学』に力を入れて学習しました。『コミュニケーション英語』は少しボロボロですが、

『化学』の解答欄を埋められたのでオールオッケーです♪５組 

 

１１月１５日（金）【学年末考査２日目】  

 〈文系〉①論理国語 ②探究数学 ③倫理／政治経済 

 〈理系〉①論理国語 ②数学Ｃ  

 

 『政治経済』のテストで南北問題について出題され、思い出した話があります。アフリカ等の発

展途上国で“種芋”の発芽方法を現地民にレクチャーしていざ植えたとしても、その日のうちに掘

り返して食べてしまうし、水道を作っても、水道管を掘り返して売ってしまうという有様だそうで

す。今までは教育の充実より生活支援を先に行うべきと考えていましたが、両方を平行しないと意

味ないのかと感じました。支援って難しいですね。【課題発見力】１組 

 

 『論理国語』で問題文の間違いを指摘するという問題がありました。５つも見つけられなかった

のですが、友達がリード文にもあったと言っていて、全く気づけなかったのが悔しいです。日常的

にもっと注意深く文章を読みたいと思いました。７組 
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